

ANNEXE I – ENGAGEMENTS DU CANADA ENVERS DES ORGANISATIONS CANADIENNES ET INTERNATIONALES

MOBILISATION DES CANADIENS ET DES ORGANISMES CANADIENS POUR LE DÉVELOPPEMENT INTERNATIONAL

Des Canadiens qui cherchent activement à améliorer la vie des populations pauvres dans les pays en développement apportent une aide substantielle à cet égard. C'est en misant sur les compétences et les réseaux qu'ont établis au fil des années les organisations de la société civile (OSC) canadiennes par leur collaboration au développement international que le Canada peut le mieux atteindre ses objectifs de développement.

En 2014–2015, le gouvernement du Canada a pris des mesures pour préciser son cadre de collaboration avec les OSC, y compris son engagement à améliorer l'environnement de travail des OSC. En février 2015, le gouvernement a annoncé la Politique de partenariat du MAECD avec la société civile, qui encadre la participation des OSC traditionnelles et nouvelles.

À l'heure actuelle, le gouvernement du Canada entretient des partenariats avec 360 organisations canadiennes : des ONG, des collèges et des universités, des municipalités, des associations professionnelles, des coopératives et des entreprises du secteur privé. Toutes ces organisations aident le gouvernement à trouver des solutions créatives aux problèmes urgents de développement international et à obtenir des résultats concrets en faveur des populations les plus démunies du monde, plus particulièrement les femmes et les enfants.

Plus de 220 organisations canadiennes ont répondu aux appels de propositions du MAECD en 2014–2015. Ces organisations ont proposé de nombreuses initiatives pour faire avancer des enjeux prioritaires, comme celui d'assurer l'avenir des enfants et des jeunes, y compris la santé des mères, des nouveau-nés et des enfants (SMNE), et de favoriser une croissance économique durable. Dans le cadre des appels de propositions, 741 millions de dollars au total ont été attribués et seront décaissés au cours des prochaines années par l'entremise d'un ensemble de partenaires de mise en œuvre canadiens et locaux.

Partenariats novateurs axés sur le développement avec des organisations de la société civile canadienne

Le gouvernement du Canada travaille en partenariat avec des organisations de la société civile, dont l'apport novateur complète les rôles et les fonctions des gouvernements, du secteur privé et des organisations multilatérales dans leur quête d'efficacité en matière de développement international. Dans ce contexte, l'innovation consiste à tirer parti de nouvelles approches, de modèles opérationnels, de processus, de technologies, de systèmes ou de mécanismes et d'outils de prestation afin d'obtenir des résultats durables en matière de développement.

En plus de miser sur de nouveaux modes de collaboration avec ses partenaires pour accroître l'incidence des contributions canadiennes sur le développement, le Canada accorde une place accrue aux idées novatrices : mise à l'essai d'initiatives prometteuses et application à plus grande échelle de celles qui sont susceptibles d'avoir des retombées substantielles et de s'avérer efficaces. Par exemple, en 2014–2015, le MAECD a collaboré avec Grands Défis Canada afin de mettre à l'essai et d'appliquer à grande échelle des innovations qui permettent de surmonter des défis persistants en matière de santé dans les pays à faible revenu et à revenu intermédiaire. À ce jour, ce partenariat a soutenu six innovations, notamment une application de diagnostic par téléphone intelligent permettant de mesurer à moindre coût et plus efficacement la pression sanguine de femmes enceintes, ainsi que la fabrication, au moyen d'une imprimante 3D, d'une jambe artificielle pour personnes handicapées. Ces innovations à faible coût sont susceptibles d'être appliquées rapidement à plus grande échelle pour venir en aide à des populations vulnérables partout dans le monde.

Pour témoigner de leur volonté commune de réduire la pauvreté, le MAECD et la Fondation MasterCard ont signé en 2014–2015 une entente de collaboration de cinq ans par laquelle ils s'engagent à mettre en place et à financer conjointement le nouveau Fonds pour l'octroi de bourses d'études pour les dirigeants africains de demain. Ce programme, qui a été créé en l'honneur de Nelson Mandela, a pour objectif d'offrir à de jeunes professionnels d'Afrique subsaharienne des bourses d'études pour qu'ils reçoivent une formation universitaire et professionnelle de grande qualité au Canada, de sorte que la prochaine génération de dirigeants africains puisse échanger des connaissances et tisser de nouveaux liens à l'ère de la mondialisation.